

F. A. I. ACCION ANARQUISTA F. A. I.

No obstante... se preparan para la guerra

Causa verdadero asombro — por la desorientación e incapacidad que revelan todos los hombres de Estado — el desordenado tragin mundial de entrevistas, reuniones y conferencias para no entenderse nunca. Los acuerdos, pactos y tratados se deshacen al día siguiente de su promulgación y todos buscan sin encontrarla la fórmula que armonice los múltiples y tan bastardos como encontrados intereses de todos.

La causa única de tan inusitada actividad diplomática, es la profunda crisis económica mundial — consecuencia del acentuado proceso de descomposición del régimen capitalista — actividad inútil, que, fatalmente, no puede tener otro epílogo que el choque de las armas.

A evitar este choque desastroso para todos tienden los esfuerzos de los representantes de todas las naciones, ante la certeza de la inutilidad de la conflagración para resolver el conflicto y la duda de si los pueblos secundarán resignados otra vez, sus criminales designios.

La industria y el comercio de cada nación, encuentra en su desarrollo, el obstáculo insuperable de la competencia de las demás y los impuestos aduaneros que, como remedio, cada cual busca a este mal, resulta peor que la enfermedad, al dificultar la exportación y encerrar cada nación en el harto reducido espacio de sus fronteras.

Por esta causa somos testigos de un curioso fenómeno político: los grandes y poderosos estados, aspiran y se disputan la hegemonía mundial y los pequeños tienden — por su propia impotencia — a disgregarse, fraccionándose en cada vez más minúsculos estados independientes, para librar su industria de la competencia de la misma nación. Tal es el caso de Cataluña en España.

El ideal de cada estado es la absorción de todos los demás; su engrandecimiento a costa de los otros y ante esta imposibilidad, la exclusión de dentro de cada uno de ellos, de las manifestaciones de la vida económica de todos los de-

mas. Es la guerra sorda y sin cuartel en el orden económico a la que ha de seguir forzosamente la matanza.

La amenaza constante de unos estados sobre los otros, induce a todos a la más desenfrenada competencia en los armamentos — constituyendo esto la más espantosa carga de las naciones y son completamente inútiles todas las reuniones y discusiones encaminadas a su limitación — y el miedo mutuo las retiene a la expectativa, interin tratan de concluir alianzas para hacerse la guerra otra vez por grandes grupos, como la pasada conflagración mundial, aun sabiendo que en el caso dudoso de que un grupo de estos estados venza plenamente al otro repartiéndose sus despojos, tendrían a continuación que repetir la masacre entre sí, hasta quedar uno solo dueño del mundo, para seguir royendo las entrañas a sí mismo en interminables guerras civiles.

Un régimen basado en el egoísmo más salvaje, en que el hombre es el más encarnizado enemigo del hombre, en que predomina la inconcebible estupidez del despojo mutuo en vez de la lógica y común inteligencia, borrando entre los seres humanos toda división y diferencia, para el engrandecimiento de la humanidad por el amor, el estudio y el trabajo, no cabe esperar otro resultado. Pero este final desastroso, el exterminio completo de la humanidad — a que inevitablemente nos conduciría el régimen capitalista, si no existiera otra tendencia en contra — no ocurrirá; el proletariado consciente y organizado de todo el mundo y con él todos los hombres de no importa que plano social que todavía no hayan perdido los estribos, sabrán imponerse a tiempo, en el momento en que los defensores del inicuo y absurdo privilegio capitalista, hayan llegado al suficiente grado de desmoralización y quebrantamiento para su lucha salvaje y estéril y no puedan contener la avalancha de la revolución social.

ANTONIO NOLLA

Notas y comentarios

Sesión de Cortes

"A las cuatro y diez abre la sesión el señor Bustillo. No llegan a veinte los diputados que hay en los escaños. Las tribunas casi vacías. En el banco azul el ministro de trabajo."

(Noticias de prensa.)

El parlamento se compone de más de cuatrocientos diputados. Al menos el Estado regala mensualmente más de cuatrocientas mil pesetas para que el parlamento esté animado.

Desde luego, hay que reconocer que en este tiempo, aunque se "trabaja" con ventilador, hace un calor excesivo. Y después la hora tan inoportuna...

Nada, que nos explicamos que los "trabajadores" del Estado no acudan a sus labores. Lo que no podemos explicarnos es que Larko Caballero se encuentre solo en el banco azul. Será sin duda para dar ejemplo... aunque no haya quien quiera tomarlo.

Hacen bien, después de todo. Para lo que hacen! Cualquiera día veremos un letrero en la puerta del Congreso que dirá: "Cerrado, en virtud de la "ley de vagos". Y nosotros nos retiramos pensando: Una vez al fin, han legislado para ellos.

Expropiaciones colectivas

Asalto a una finca en Trujillo

"En la delictiva Encina Herruosa, término de Ibohernando, propiedad de Sebastián Borrallo, se presentaron unos cien vecinos de dicho pueblo, obligando al encargado del ducado a marcharse de la finca, quedando ésta con sus mieses y granos en la cría a disposición de los expropiadores."

¡Muy bien, muy bien, queridos amigos! Así se obra. Lo que es nuestro no necesitamos pedirlo, sino tomarlo. Que todos hagan igual. Hay que propagar con hechos, conjugando el verbo expropiar. Aposearse de las tierras y los frutos en común labrar aquellas y consumir estos. Esto quiere la Confederación. Esto desean los anarquistas.

Adelante con las expropiaciones, fieles intérpretes del anarquismo práctico, y dejad que os llamen como queráis.

¡Expropiación! ¡Trabajo en común! ¡Revolución! Esto es el principio del ideal realizable en nuestros tiempos.

M. J. J.

Clará, el nuevo Redentor

El domingo día 16, en Salient, en el Centro de la "Esquerda", tuvo lugar un mitin de afirmación de la política del partido (política de secuestro, de apoyo incondicional de la burguesía y de enclufe), en el que entre otros hablaron las populares "vedettes" Pedro Foix y Sebastián Clará.

He aquí algo de lo mucho "sustancioso" que publica la "Humanidad".

"A la hora anunciada nuestros amigos de Barcelona se presentan a nuestro Centro donde todo estaba preparado para recibir como se merecían los de la F. A. I." (pue de fácilmente el lector darse cuenta lo que eso significa). Y más adelante, dice el órgano de Company: "El incansable compañero Sebastián Clará fue el que hizo el resumen de los discursos. Pero antes, hizo una brillante y documental exposición de lo que es y de lo que quiere decir el Comunismo Libertario y de lo que se vale la F. A. I. para combatir la "Esquerda". Desmenuza implacablemente y con estilo, los argumentos de nuestros adversarios. Demuestra de manera elocuente, que hoy por hoy, no se queda más remedio al proletariado catalán, que apoyar la política de nuestro partido, política de independencia social y de seguras realizaciones inmediatas.

Esto, dicho por el célebre Clará, el que después de la implantación

de la Rex-publica, en la exposición, en el mitin de los camaradas telefónicos dijo con la irresponsabilidad que le caracteriza, que, "antes de perderse el conflicto se hundiría la República".

Estas traiciones bien merecen un buen enclufe, aunque sea el de cabo de los "escamots", o el de agente de policía especial. Amblón no le falta. Y cualidades policíacas, tampoco. Que San Maclá le bendiga. Amén.

UN ARTICULO DE CLARA Y UNA FOTOGRAFIA

"La Humanidad" diario de los populares secuestradores y apaleadores de obreros, insertaba un largo artículo de Clará, el terrible revolucionario de opereta, que entre otras muchas tonterías, afirmaba que la República era benevola para con los revolucionarios. Que la libertad que concedía jamás se había disfrutado en España. Y en fin, que esto era la verdadera Jauja y que por lo tanto, no teníamos derecho a quejarnos. Todo un poema.

"La Humanidad", sin duda agradecida, en la misma página insertaba una fotografía en tinta encarnada, de un cerdo descomunal. Bien está que Clará escriba, pero que se le retrate... Cosas del agradecimiento. Son así los "escamots".

SAVARIN

Llamamiento a los anarquistas de Vizcaya

Haciéndonos cargo de los momentos difíciles porque atravesamos y sabiendo por añadidura la desconexión existente entre los grupos, invitamos a todos para que con la actividad que requieren los momentos que vivimos nos aprestemos a formar la Federación Comarcal.

A instancias del C. de O. G. A. A. de Santander (el que actúa de Comité de Relaciones para la formación del C. R.) hemos laborado activamente para conseguir este nexo e inteligencia.

Nuestro llamamiento empieza a ser coronado con éxito alentador. Numerosos grupos, muchos de constitución reciente, responden a él, viéndose en todos ellos deseo de unión y ansias de lucha.

Las individualidades no se resagan. Consecuentes con los momentos que vivimos exigen un puesto en las filas, un lugar en la batalla.

En todos vibra el espíritu justiciero y subversivo. Lo más alentador y elocuente son estas corrientes de formación reciente. Todos son jóvenes. Jóvenes de cuerpo y espíritu. Todo en ellos es optimismo dinámico.

La represión y traiciones sólo sirve para templarlos más y más. La aurora de un mundo nuevo ha nacido ya en sus pechos. El bello, ideal, anárquico.

Sabemos que puede vivirse y

queremos plasmar en realidad este hermoso ideal.

Nada nos detendrá. Somos la idea, la acción, la juventud, la vida.

Unamos nuestras ansias, nuestros odios y nuestros amores.

¡Unámonos! ¡Unámonos! ¡Unámonos! La disparidad resta fuerza.

La F. A. I. nos llama. Acudamos prontos a su llamamiento.

Reforcemos la organización de los hombres enteros.

Necesita ésta de luchadores e idealistas. ¡Somos nosotros! Pues ingreñados en sus filas. El gong va a tocar. La lucha está en puertas. La victoria nos sonríe. ¡Arriba los espíritus! Todos soldados de la Revolución. Todo por el Comunismo Libertario. Todo por la Anarquía.

Militantes e idealistas de Vizcaya. Laboremos todos por la pronta formación del Comité Comarcal. No descuidemos un momento porque podíamos tener que lamentarlo.

El enemigo está bien organizado y nosotros tenemos que estar mejor.

Sólo de esta forma conseguiremos plasmar en realidad ese mundo que vive en nuestros pechos. El bello ideal anárquico...

EL GRUPO "LOS TRECE" Baracaldo, Julio de 1933.

Los funcionarios de la justicia histórica

Desde el simple policía, hasta el ministro de justicia, pasando la escala de jueces, magistrados, fiscales, etc., son todos seres sin alma y sin corazón.

Parece que la Naturaleza en el vientre de sus madres, les prepara para que nazcan sin sentimientos.

El policía te detiene y te amarra como a un malhechor. Protestas ante él de la brutalidad del hecho y te responde que él no es responsable; a él se lo mandan. Hablas en un mitin de anarquía o escribes un manifiesto en contra de los gobernantes; el juez te procesa. Contestas con lógicos argumentos para rebatirle los móviles del delito que él ve en las cuartillas, y, friamente como un autómatas, te contesta: "Yo, hago todo lo posible por no procesar, pero... tengo hijos y, por lo tanto, necesito defender mi profesión". Tampoco, pues, se considera responsable. Después de unos meses de cárcel se celebra el juicio. Unos guardias civiles te llevan esposado por el pueblo o por la capital; las gentes se preguntan dudosas: "¿Será un ladrón? ¿Será un criminal? ¿Será un anarquista?" Otros, siguen dudando, pero la mayoría, conocedores de las injusticias sociales, afirman: "ese muchacho es un anarquista; no puede de ninguna manera ser un malhechor"; mientras, algunas mujeres derraman unas lágrimas sublimes, ante el espectáculo horrible que ofrece la justicia histórica.

Estamos en la audiencia: ¡los seres sin alma! se pasean por los pasillos con aire sentencioso. A través de sus lentes, miran con desdén a las gentes. Parecen ovas destinadas a devorar carne humana. Ruido de sillones. Figuras que parecen sombras. Miradas altivas: Silencio. Una campanilla de ruido tétrico — todo es tétrico en la audiencia — anuncia la celebración del juicio. Unas preguntas invitan a la sinceridad para mejor castigarle. ¡Oh, que horror ser representante de la justicia! ¡Interrogar a un hombre libre para que diga la verdad — que es luz — para meterle en la obscuridad de un infame calabozo!

Palabras del presidente de la audiencia que parecen una oración. Acusación del fiscal. Una defensa pobre del abogado, y, luego, una deliberación arbitraria. Unos

hombres y unas mujeres del pueblo lo han escuchado todo impacientes. Al conocer la sentencia, los hombres se indignan, las mujeres se ponen pálidas, ¡tan pálidas! que su palidez hace llorar a unos niños que presenten algo grave.

Ya está un delincuente social en la cárcel, lejos de sus seres queridos. No importa que deje en casa a su compañera embarazada, a su madre enferma, o al hijo de sus entrañas muriendo en el frío lecho. ¡No, no le importa a la justicia histórica el dolor de unos seres queridos abandonados, ni el sentimiento de la libertad perdida! ella castiga implacable, sirviéndose de la figura del fiscal, que tampoco es responsable...

¡Ni los policías, ni el juez, ni el fiscal, son responsables... Unos te detienen porque obedecen a un superior. Otros te procesan en contra de su voluntad — o por la voluntad de ganar el pan. Y los últimos te envían en nombre de la justicia...? "sin intervenir su persona" — para ellos, para mí sí — al antro de la obscuridad y de la muerte.

¿Es la justicia histórica la responsable de que los hombres mueran tuberculosos en las cárceles mientras en la calle sus hijos se mueren en una cama fría, sus madres arrastrando la cruz de todos los dolores y de todas las enfermedades por el camino de todos los Gólgotas, camina hacia la fosa, mientras sus compañeras impregnadas en su vientre al niño maldecido. — ¿Por la sociedad? ¿Por los agentes del Estado? ¿Por la justicia histórica? — El estigma horrible del dolor!

¿Es la Sociedad la responsable, o los que la gobiernan? Preguntas abstractas, de abstractos razonamientos. La única realidad palpitable es: el preso enfermo en el calabozo obscuro, al lado de las otras realidades de la vida miserable que vivimos: El hospital, el manicomio, la mina y demás, antros del dolor...

Todas estas realidades cantan el triunfo de la fuerza y de la barbarie degollando a esta infeliz humanidad. Solamente los escaldados de la Revolución Social, acabarán con tanta iniquidad.

AGUSTIN BELDA Cárcel de Alcoy.

Fascismo y frente único

Se habla tanto de que nosotros somos enemigos del "Frente Único", de que por nuestra posición de intransigencia en este aspecto, facilitaremos el triunfo de la reacción encarnada en la modalidad ultramoderna del fascismo, que, creemos sumamente necesario, hacer algunas aclaraciones, fijando nuestra posición frente a la reacción y frente al llamado, Frente Único.

Es verdad que nunca nos hemos sumado a esta consigna de "Frente Único" lanzada por determinados partidos, pero nadie podría negar que cuando este se produce al margen de todo partido como reacción natural de la masa contra ataque a sus intereses morales o materiales, no es nunca a los anarquistas, como parte integrante de esta masa a quienes se puede calificar de desertores.

La desconfianza que las luchas partidistas ha creado entre los trabajadores, impide la realización del "Frente Único" para poder elaborar un plan de conjunto contra el enemigo común.

Impide también, de una manera fundamental la realización de este plan, el que, el partido o los partidos que han convertido en banderín de enganche esta hermosa consigna, son los que más intensamente han actuado para dividir a la clase trabajadora y los que de una manera práctica, han demostrado en un país en donde actúan como fracción dominante que saben servir de los mismos procedimientos que pretenden combatir cuando de los otros se trata. Y como una consecuencia trágica de esta identidad táctica, hemos visto, que en los países, en donde el fascismo se ha manifestado con más virulencia (Italia y Alemania) ha sido entre todos los partidos, el "bolchevique" el que ha dado el tanto por ciento mayor de defecciones y de adhesiones al Fascio.

No mentemos nuestro país, durante la primavera, porque de todos es sabido que los Merino Graella, Pérez Solís, Vallís, Pumarega, etc., etcétera, rivalizaron en trágica competencia, con Largo Caballero y compañía para servir al dictador.

Basta, creemos, con lo dicho, para convencerse de la inutilidad de

lanzar consignas imposibles de realizar en estos medios de desconianza, por nuestra parte suficientemente justificada y de momento lo único que nos es dable hacer frente al peligro considerablemente extendido del fascismo vivir, todas las organizaciones y partidos que por conciencia o instinto de conservación coincidos en considerarlo un peligro, prevenidos y preparados para ahogar en germen la más pequeña manifestación de fascismo, aunque éste en vez de llevar camisas negras o azules, se presente, escudado con las cuatro barras como los "escamots" que actuaron tan "noblemente" en la última huelga general.

Y de esta manera, dada la imposibilidad de una tregua entre las diversas organizaciones y partidos para hacer un plan de conjunto, que indudablemente daría más resultado, desaparecerá la desconfianza cuando prácticamente nos encontremos en la calle o donde sea pero dando el pecho combatiendo toda manifestación de tiranía.

JOHN NEVE

Avisos

El camarada Honorato Atienza, comunica a todos los compañeros que suspendan toda correspondencia con él, por tener que ausentarse de Lisboa.

La Juventud del Ateneo Libertario del Clot, participa a todos los organismos anarquistas, que, se ha extraviado el sello, por lo que no han de dar crédito a todo cuanto vaya avalado por el mismo.

El Ateneo Libertario de la Ciudad Jardín, pone en conocimiento de todos los Ateneos, de Grupos y Organizaciones en general, que ha trasladado su domicilio a la calle 81 manzana 17, número 20.

Desca saber del compañero Manuel Tárrago, de Melilla, que estuvo deportado en Olvera. El compañero Tárrago escribirá a la siguiente dirección: Juan García Partida, Carnero, 15, Olvera (Cádiz).

Ediciones "Faro"

Camaradas:

Próximo a salir el número 3 de este folleto de cultura racionalista — el primero de Agosto — que publicará eminentes temas sobre cuestiones trascendentales, sobre la Religión, la Vida, la Autoridad, la Libertad, la Guerra, Sexualismo, la Clonía, la Biología, el idioma internacional, etc., etc., bajo el título de "Ensayos Racionalistas", divulgación popular debida a las más vibrante plumas, os invitamos a pedir ejemplares a esta administración.

Es imprescindible crear publicaciones libres absolutamente nuestras que respondan a los ideales de Racionalismo de Libertad y de Belleza.

Esperamos que nos ayudará adquiriendo y propagando nuestros folletos.

Número suelto 30 céntimos, A paqueteros 25 por 100 de descuento.

La Redacción. Notas. — El paquete de 20 ejemplares, 525 pesetas, gratis de certificado y reembolso incluidos. Los pagos por adelantado o a reembolso.

Escribid: Administrador de "Ediciones Faro", Játiva (Valencia).

"Boletín Escolar"

Revista altamente educativa editada por la Escuela Racionalista de Beniján, y que saldrá a la luz pública el día primero de agosto.

No puede haber persona que ama la cultura y la educación del pueblo que no se halle a nuestro lado para ayudarnos.

—¿Por qué? Porque "Boletín Escolar" es una revista ajena a todo fin comercial; quien en ella trabaja no percibe honorarios ningunos, sus ingresos serán destinados al sostenimiento de la Escuela.

No se detenga, "Boletín Escolar" necesita ayuda, hágale suscriptores, amigos protectores que envíen su ayuda moral y material, ya en dinero, sellos, original, dibujos, etc., etc., y "Boletín Escolar" mejorará grandemente.

En "Boletín Escolar" puede colaborar todo el mundo sin distinción de sexo ni años.

Dirigirse a Antonio Vera Vera, calle García Hernández, 3, Beniján (Murcia).

Aviso importante

FEDERACION ANARQUISTA IBERICA

Fara asuntos de interés urge que los Comités de las Federaciones Gallega y Andaluza contesten al Comité Peninsular.

También desearíamos entrar en relación con los grupos de Canarias.

Por el Comité Peninsular, EL SECRETARIADO

Nuevo Ateneo Cultural

Se ha constituido en San Martín, (Barcelona) un nuevo ateneo que lleva por título Ateneo Racionalista "Antorcha" con domicilio social en la calle de Pedro IV, 34, integrado por un grupo de jóvenes amantes de la cultura, los cuales tienen en proyecto un extenso programa cultural, charlas, excursiones, etc., y tan pronto como sus posibilidades económicas se lo permitan, abrir un colegio a base de enseñanza racionalista, lo que quiere decir fuera de toda ingerencia política ni religiosa.

Deseo de cobijar en su seno a todos los hombres libres y de sentimientos elevados, hacen un llamamiento a todas las juventudes de la barriada.

Damos un saludo fraternal a todos los ateneos y grupos culturales, y a todos los presos sociales.

LA JUNTA

El Ateneo cultural libertario de Sans, a todos los ateneos y sindicatos.

El ateneo de Sans, creyendo interpretar los postulados anárquicos y creyendo que la extensión de la cultura, libre de los prejuicios burgueses, será un factor primordial para llegar al derrumbamiento de la sociedad presente, ha editado un interesantísimo folleto del camarada F. Alba "La Labor Cultural de los Ateneos" en el cual nos describe con debida claridad la labor de los ateneos y deberes de los que acuden a ellos.

Los Ateneos y camaradas que les interese dicho folleto, pueden escribir al Ateneo cultural libertario, calle Sarón de Grifó, 3, Sans, Barcelona.

Dicho folleto se expende a 0'20 céntimos, con el descuento del 20 por 100 en pedidos de 25 ejemplares y es a beneficio de la escuela racionalista.

La Comisión de Cultura